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El próximo 12 de Junio tendrá lugar en el 
Auditorio Garrigues de Madrid, la        
Asamblea General de la Asociación, en 
la que se someterá a aprobación la Me-
moria de Actividades y las cuentas co-
rrespondientes al ejercicio 2018.  

SECOT, después de 30 años de actividad, 
sigue siendo la Asociación independien-
te, no lucrativa, líder y de referencia en 
España en voluntariado Senior de Aseso-
ramiento Empresarial.  

Cada año las cifras hablan por sí solas y 
el impacto de nuestra actividad es funda-
mental para el desarrollo empresarial del 
país y para generar un envejecimiento 
activo entre aquellas personas que se 
jubilan de su actividad laboral, pero no 
de la vida y dan sentido a la                   
SECOTERAPIA.   



Candidaturas presentadas a los Premios SECOT a la Excelencia-Fundación REPSOL’19  



¿Cómo conociste SECOT? 

A través de su Presidenta y Fundadora, Lucila Gómez de Baeza y más tar-
de a través de Rafael Puyol, actual Presidente. Aunque nos conocemos 
por motivos personales, profesionalmente coincidí  con Lucila en un gru-
po de trabajo en el Círculo de Empresarios, donde descubrí su fantástica 
labor en SECOT. A partir de ahí me invitó a conocer más sobre las distin-
tas actividades que se realizan y a hacerme miembro;  aunque sigo plena-
mente en activo, no dude en inscribirme. Un año después me ofrecieron 
entrar a formar parte de la Junta como representante del Círculo de Em-
presarios. 

¿Cuándo empezaste a formar parte de la organización y por qué pensaste 
en este tipo de voluntariado? 

Empecé hace unos años. Trabajando en el sector financiero he visto mu-
chas prejubilaciones y jubilaciones a mi alrededor y considero que para la 
sociedad es casi una obligación aprovechar las capacidades de esas per-
sonas que no solo tienen experiencia que aportar, sino también conoci-
mientos y entusiasmo. Además creo que nuestra economía necesita más 
emprendedores y hay que apoyarles para iniciar sus proyectos, por eso 
SECOT me parece una gran organización “facilitadora” para que las cosas 
sucedan y juntos (seniors y emprendedores) consigan el éxito, que al final 
redundará en más bienestar para todos. 

¿Crees    que     el   papel   de   las   mujeres    profesionales     en     SECOT    

 

es beneficioso? 

Toda diversidad es beneficiosa. Contar con dife-
rentes puntos de vista ayuda a encontrar mejores 
soluciones. Esto lo aplico tanto a diferente forma-
ción o desarrollo profesional, como a diferentes 
experiencias vitales y por supuesto a diferente  
género. Las mujeres profesionales que están aho-
ra jubiladas, con tiempo para poder trabajar como 
voluntarias en SECOT son menos numerosas que 
los hombres, una derivada de que hace años había 
menos mujeres trabajando como profesionales, 
por ello las aportaciones femeninas pueden consi-
derarse más aportadoras de valor, por ser más 
escasas.  Además para jóvenes emprendedoras 
conocer a mujeres senior puede ser una fuente de 
inspiración, como lo es para mi Lucila, de la que 
no dejo de aprender.   

 ¿Qué consideras que es lo más interesante y enri-
quecedor de tu trabajo y formación profesional y 
que te ayuda a desarrollar una labor interesante 
en SECOT?  

Actualmente no dispongo de mucho tiempo para 
dedicar a SECOT. Mi labor en  hoy en día se limita 
a mis aportaciones en la Junta, en ese sentido di-
ría que recibo más de lo que doy pues estoy ro-
deada de Seniors con más experiencia que yo y 
destacadas carreras profesionales. Mi colabora-
ción fundamental se centra en ayudar a conseguir 
sponsors y socios, y en mi participación en la Jun-
ta, donde puedo aportar mi bagaje financiero y en 
dirección general dentro de bancos internaciona-
les.   

¿Cómo ves la sensibilización sobre el fomento del 
envejecimiento activo y la participación de los 
mayores en la sociedad? 

Sin duda en aumento. No solo se deriva de una 
mayor longevidad, culturalmente las personas 
cada vez somos más activas más años. No se trata 
solo de vivir más años, sino de estar activos y se-
guir siendo entusiastas, con ganas de aprender, 
mirando al futuro y  teniendo actitudes que hasta 
ahora se asociaban a la juventud, durante muchos 
años.  Gracias a SECOT he conocido un montón de 
iniciativas de mayores, muy innovadoras, que son 
una inspiración para personas de cualquier edad. 
El retraso en la edad de jubilación y el hecho de 
que la jubilación sea en muchos casos algo volun-
tario,  también fomenta una nueva manera de 
mirar el envejecimiento.  

¿Cómo animarías a quien está pensando en reali-
zar un voluntariado?  

Las personas más felices son las más generosas. 
Cuando haces algo sin esperar nada a cambio a 
menudo acabas recibiendo más de lo que imagi-
nabas. Esto es aplicable a cualquier voluntariado, 
pero además ¿ Por que hacerlo en SECOT? Porque 
SECOT se construye entre todos, es una organiza-
ción muy innovadora, donde cada voluntario tiene 
mucho que aportar, donde puedes modular tu 
grado de implicación y donde prima la ayuda a las 
personas por encima de cualquier otro interés.  

 



En junio de 2016 publiqué en ABC una columna titula-
da “La demografía no entró en el debate”. En ella de-
nunciaba que, pese a la importancia que habían ad-
quirido los fenómenos de población en nuestro país, 
los partidos políticos apenas le dedicaron atención en 
la diatriba televisiva que hubo en y en los programas 
de propuestas para las elecciones de entonces. 

Me tragué, sin despeinarme, los debates del lunes 22 y 
el martes 23 y me adentré en los diferentes programas 
en busca de propuestas demográficas para ver cómo 
pretenden enfrentar las grandes agrupaciones del arco 
parlamentario, la compleja situación poblacional que 
tenemos. Y debo decir que  algo hemos mejorado. 
Que, al menos, en los discursos programáticos hay 
más contenido demográfico y más proposiciones sobre 
algunas variables decisivas  y sus consecuencias.  

Mi propósito aquí no es hacer comparaciones entre 
propuestas, sino destacar que, al menos, se están dan-
do pasos para reconocer la importancia que la demo-
grafía va a tener en el futuro de nuestro mercado de 
trabajo, el pago de las pensiones , la regulación de la 
inmigración, los gastos de salud, el coste de la depen-
dencia y otros asuntos de interés. 

Suena a tópico decir que necesitamos, también en ma-
teria de población, un pacto de estado para buscar 
consensos en cuatro asuntos capitales: la despobla-
ción, la natalidad, la inmigración y el envejecimiento. 
Leyendo los programas se descubren mimbres para 
ese consenso, muy particularmente en materia de des-
población y de posibles políticas familiares que contri-
buyan a mejorar la natalidad. También lo hay en pro-
puestas sobre el envejecimiento y sus derivadas, e in-
cluso en cuestiones migratorias en las que se advierte 
una generalizada apuesta por una inmigración regular 
y ordenada, integrable en nuestra sociedad y vincula-
da a las necesidades del mercado de trabajo. Eviden-
temente, hay también divergencias sobre algunas 
cuestiones que, sin embargo, no me parecen insupera-
bles.  

Ahora, independientemente de los resultados electora-
les, solo cabe esperar dos cosas: que estas propuestas 
no se almacenen en el cementerio de los buenos de-
seos y que se arbitren los recursos económicos necesa-
rios para llevarlas a cabo. 
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